

# *Cuba y EEUU sopesarán avances en IV reunión de Comisión Bilateral*

---



La Habana, 28 sep (RHC) Tres nuevos acuerdos en la salud, el enfrentamiento al narcotráfico y la aeronáutica, ocho visitas de alto nivel y 12 encuentros técnicos, son algunos de los logros en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, resumió en esta capital Gustavo Machín, Subdirector General de EE.UU. de la Cancillería.

En conferencia de prensa dijo que en la IV reunión de la Comisión Bilateral que tendrá lugar en Washington el próximo viernes 30 de septiembre, se evaluará el estado de los vínculos, con progresos significativos en lo diplomático y la cooperación, no así en lo económico y comercial.

Como de costumbre, Josefina Vidal Ferreira, Directora General de EE.UU. de la Cancillería cubana encabezará la delegación de la Isla al encuentro, mientras que por la parte norteamericana copresidirán Mari Carmen Aponte y Jonathan Finer, Secretaria Adjunta de Estado para Asuntos Hemisféricos y el director de planificación de política del Departamento de Estado, respectivamente.

Según el funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, La Habana y Washington acordarán los próximos pasos en el camino hacia la normalización de relaciones, las visitas de alto nivel

y los encuentros técnicos que se desarrollarán, así como también pondrán a punto nuevos acuerdos en beneficio de las partes, y se esperan conversaciones de temas de interés bilateral y multilateral.

Desde que se reuniera por vez primera este mecanismo de trabajo, creado en agosto de 2015, no se han obtenido avances significativos en lo económico y comercial porque el bloqueo de ese país a Cuba continúa y persisten múltiples prohibiciones y restricciones a la importación de productos cubanos y un gran temor en el sector bancario de relacionarse con la Mayor de las Antillas.

El diplomático expresó que aún cuando el gobierno de EE.UU. aprobó que Cuba utilice el dólar en sus transacciones financieras internacionales, no se ha concretado ninguna, y enfatizó en que la normalización de las relaciones en ese sector pasa en la actualidad por la decisión norteamericana de autorizar que bancos cubanos tengan cuentas de corresponsalía en sucursales de ese país, lo que permitirá un incremento sustancial del intercambio, pues hoy todas las transacciones tienen que pasar por entidades de terceros países.

Sin embargo, precisó Gustavo Machín, se pudiera avanzar mucho más si se eliminara el bloqueo que tanto perjudica el desarrollo del pueblo cubano, que afecta también a los estadounidenses y a empresas y ciudadanos del mundo.

Enfatizó en que el presidente Barack Obama tiene suficientes prerrogativas para accionar en la esfera económica-comercial, como lo hizo con las telecomunicaciones, y reiteró que Cuba seguirá avanzando en las relaciones bilaterales sobre bases de respeto, igualdad y reciprocidad mediante un diálogo franco y profesional.

A una pregunta de la prensa sobre el programa de becas gratuitas World Learning, rechazó que la Embajada norteamericana en La Habana promueva esquemas de este tipo sin consultar a la contraparte oficial, lo que está al margen de lo establecido internacionalmente.

Mientras se promueven becas para adolescentes sin coordinar con Cuba, existen programas conjuntos para el aprendizaje, por ejemplo, del idioma inglés en Cuba, recalcó Machín.

Reiteró que hay una historia de colaboración en materia educacional entre las dos naciones, pero no al margen de los canales oficiales, en tanto no descartó que se aborde el tema en la IV reunión de la Comisión Bilateral.

El Subdirector General dijo que Cuba no se va a inmiscuir en las elecciones presidenciales de Estados Unidos, pero espera que el próximo Presidente sea consecuente con el deseo y opinión de amplios sectores de la sociedad que apoya mayoritariamente el levantamiento del bloqueo y la mejoría de las relaciones.

Sobre la nominación de Jeffrey De Laurentis, actual encargado de negocios de EE.UU. en La Habana, como Embajador de ese país aquí, consideró que es una decisión consecuente del mandatario Barack Obama y dio la bienvenida a que esa sede diplomática llegue a tener una representación al máximo nivel posible.

Desde que Cuba y Estados Unidos restablecieron relaciones diplomáticas el 20 de julio del pasado año suman 12 acuerdos firmados entre las dos naciones, referidos a temas sobre el medio ambiente, el servicio del correo postal, los vuelos regulares directos, la seguridad en la navegación marítima, la agricultura y la seguridad de los viajeros, el comercio y las telecomunicaciones.

Cuba reiterará en la IV reunión de la Comisión Bilateral la necesidad de levantar el bloqueo, devolver a Cuba el territorio ilegalmente ocupado por la Base Naval en Guantánamo y eliminar otras políticas que son lesivas a la soberanía cubana.

Tomade de la ACN

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/107097-cuba-y-eeuu-sopesaran-avances-en-iv-reunion-de-comision-bilateral>



**Radio Habana Cuba**